
　問11、問42の記述の回答について記載する。

〇問11、問42の回答割合

幕別町子ども・子育て支援に

関するアンケート調査（就学前児童）

【問11、問42の記述回答について】

問11　子育てサポートに関する自由記述

No. 回答区分 回答数 構成比

1 記述有り 154 28.2%

2 無回答 392 71.8%

　計 546 100.0%

問42　子育ての環境や支援に関しての自由意見

No. 回答区分 回答数 構成比

1 記述有り 205 37.5%

2 無回答 341 62.5%

　計 546 100.0%

令和６年７月18日（木）
幕別町次世代育成支援対策地域協議会 資料 ４－２

別　紙



1 定期的に自宅訪問してくれる行政の方がいると心強い。子どもの成長と供に色々な悩みが増えるので些

細な事も聞いてくれると良い。

2 一時保育を制限なく利用できると大変助かります。実家が遠く、気軽に預けられる所も頼れる人もいな

いので、特に１～３月は一時保育が預けずらく（予約がいっぱい）、もし可能でしたら一時保育をさか

え保育所以外にも増やすか、制限をなくすかしていただけると預け先がなく保育所も通っていない子は

すごく助かると思います。支援センターも年齢で分けて利用していますが、誰でもいつでもOK！な場所

（施設？）もあると、特に冬場は公園などでもあそべないので、助かります。（札内支所内にも遊べる

ところはありますが、おもちゃが少ないので、、、）

3 家に子どもとずっといると孤独を感じるので、子どもを連れて出かけられる場所が色々あると助かる。

幕別の子育て支援センターをもっと利用したいのに年齢で分けられていて、行きたいときにいけないの

が嫌だった。行こうと思うときすぐ行ける場所が欲しい（子どもの体調ひとつでその時にならないと行

けるかわからない）

幕別町にもう１つ支援センターがあるといいなと思う。

母親になってすぐはわからないことだらけで、なにがわからないかもわかっていないので、先輩ママ

（こどもが２～３年上ぐらいの最新情報で）体験談など聞ける機会があれば良いと思う。

子育て講座でもプリントを作って配布でも情報を得る機会があると嬉しい。

子どもを預けるサポートの一時保育はとても助かっています。ありがとうございます。

4 犯罪や事故に巻き込まれることのないよう、地域の方がみんなで子どもを見守って下さるとありがたい

です。

5 子どもが病気（急に）なった時、仕事を休まずに預かってもらえるサポート。幼稚園や保育園にいて急

に具合が悪くなっても時間まで預かってもらえるサポートがあればかなりありがたい。

6 土・日・夜間の子どもの預かり

食事のサポート（調理）

親が病気時のあずかり

7 子供ファースト意識があれば◎

なんでもその意識があれば解決できる。

サポートは特にいらないけど、みんな優しくしてくれたらそれでいい。

8 習い事の送り迎え（送るだけでも）をもっと気軽に頼めるサポートがあったらうれしい。忙しい時だけ

でもなんかあったらうれしい。部活（娘が行く中学校に）がないので、習い事を帯広まで行かないとい

けない（片道40分）。親の負担がかなり大きく、子どものやりたいことをやらせてあげられない家庭も

いると思う。バスで本町まで送ってくれるとかそういう対策がほしい。

9 医療的ケアができる人

10 特に思いつきません。

問11における記述内容



問11における記述内容

11 祖父母が他界、遠方に住んでいる、身体障碍者であるなど身近に頼れる人がいない状況であることに

困っています。

一時保育なども利用はしていますが、予約の電話もかなり時間をかけてねばってかけ続けてやっとつな

がるような争奪戦状態で、翌月の予定を未定な部分も含めヤマを張って、予約を取る形になるので、急

用の時に対処できないので、もう少し予約の期間が１週間単位など細かく設定しやすかったり、身近に

頼れる方が全くいない人と多少はいる方とで区別して、予約の優先があったりするともう少し利用しや

すいのかなとは感じています。

12 ・ふらっと立ち寄れるスペースがあると嬉しい。

・１歳から参加できるプレ幼稚園などがあると嬉しい。

・保健師さんや、子育て支援施設の方とお話しできる場がもっとあるとほっとします。

13 一人目の子育ては全てのことが初めてで、これでいいのかな？と思いながら過ごすこともあります。子

育て支援センターの先生や保健師さんにその時の悩みを相談することもあり、助かっています。以前、

子育て講座で、発達支援センターから色々なお話を聞きました。すごく勉強になるお話で夫にも家で話

しました。今後も子どもの発達面で色々なアドバイスをいただける機会が、多くあると親としても安心

できることが増えたり、日々のちょっとした悩みなどを解決できたりすることもあると思うので、子育

て支援センターに来ていただいたり、～歳児健診に来ていただいたり、お話できる回数がたくさんある

と嬉しいです。

・救急救命の講座を受けた時に感じたのですが、子どもの命を守るために大切な内容だと思うので、消

防士さんも忙しいと思いますが、年に２～３回あってもいいと思いました。夏に起こりやすい事故や冬

に起こりやすい事故など季節によっても違うと思うので定期的にあると嬉しいですし、申し込みがいっ

ぱいで参加できなくても、別の日にまた申し込んでみようとたくさんの保護者さんにも学んでもらえる

と思います。

14 ・困り事等の相談に乗ってもらえたり、助言をもらえる。

・親が仕事だけでなく、私用があるときに預かってもらえる保育園やサービス

15 ・家庭内だと体力を持て余しているため、土日祝でも自由に遊びに行けるよう室内遊戯施設があると良

いなと思う。（特に冬期は公園などにも連れていくことができないため）

16 母乳のケア（乳腺炎等のトラブル解消）してもらえるような母乳相談の場を設けてもらいたい。詰まっ

てしまった時やトラブルの際に帯広の母乳相談室まで足を運ぶのがなかなか大変だった。身近にあると

嬉しいです。

17 困った時にすぐ相談できる場所があればいい。

ママカフェとてもいいが、おいしいごはんを食べながら、子供たちを遊ばせてゆっくり相談したり、他

のママや保健師さんと話せるイベントがあったらなお良い。息抜きと心と身体をやすめる場所があった

らリラックスできる。

18 一時保育の利用可能人数が増えるとありがたいです。

19 幼稚園、小学校が春休み、夏休み、冬休みの長期休みの時に利用しやすい施設があるとよい。（からだ

を動かせるような）

特に兄弟などで歳の差があると、未就学児にのみの施設があっても小学生が利用しづらく遊びの区分け

はあっても、兄弟連れで過ごす場あるといいと思いました。



問11における記述内容

20 私は２児を育てています、（２歳、０歳）

パート勤務ですが、下の子の入所までお休み中です。

フルで働いても２か月に１回、時々連続して毎月子どもの風邪でお休みすることが多いのでパートで働

いています。（平日も両親ともに働ているので、頼る所はありません。（土日は頼れません。））

私のような状況の母親は多いと思います。

パートで働いても私の働いたお金はほぼ保育料へ。

中々貯金にも当てられません。今もたっくさんお金がかかるのに。

０、１、２の保育料をもう少し下げてもらえたら嬉しいです。

それか子育て支援金を求めます。サポートは今の現状で大丈夫だと思います。今は昔と違い子ども中心

に働く人も多いです。正直１番はお金です。よろしくお願いします。

21 行政からの金銭等の支援お米・牛乳券などありがたいです。

日常的に子どもの預け先があること。

22 いないわけではないし、本調査対象の子の現在ではないが、ちょっと書かせてもらおうと思います。

不登校になった場合の相談窓口が幕別町にあるのか、どこにすれば良いのかが、いまいち明確ではない

です。どこかに書いてありますか？

学校の先生等から教えていただけると助かります。（不登校の子の親に対して、又は子本人に対して）

23 落ち着きがなく、キーキーと大きな声で叫ぶことが多いので、周りの目が気にならず、叫んでも良い環

境で相談に乗ってもらいたい。電話だとこちらがうるさく相手方の声が聞こえない時が多いので、でき

れば対面が良い。仕事の時間もあるため、自分の行けるタイミングで行きたい。

24 ボランティアをつのり（年齢）関係なく、無料で一時預かりなどができる場所があればいい。高齢者の

方も子どもと接することができるし、地域とのコミュニケーションがとれるのではないか？と思いま

す。一時が冬になるといっぱいで使えない。

行政担当者は月に１回困っていることがないかメールなどを送信して状況を把握すると相談を気軽にし25 外国のように、若い子などにシッターなどたのみやすい環境があるといいなと思います。

夜などの大人のおでかけなど子どもがいると我慢するという（頼めない）気がします。

26 保育料（未満児）の負担が大きいので、何とかならないかなぁと思います。

でも仕事をするには、預けなくてはいけないので、仕方ないと割り切って今は払っています。

でも・・・高すぎです。第３子だけれど、保育所へ入所しているのは１人なので制度も適用にならず。

子ども３人で負担が大きいのは変わらないのに、、、

その他のサポートに関しては、とても充実しているとは思います。

27 話しを肯定的に聞いてくれる場があること

28 子育てを少し手伝ってもらえる親族等が管内にはいません。ファミサポさんの力を借りていますが。

（とても助かっています。）

私も夫もここが地元ではなく「ちょっと見てて～」、「いいよ～」という、地域の方とのつながりがあ

ればなぁと・・・と思います。

私が子供の頃のような。そういう関係を築けるかどうかは私と夫次第ですが。日中仕事でいないという

のもの、関係を作りづらい１つかなと思います。



問11における記述内容

29 困った時にいつでも電話対応してもらえる機関があり、その電話番号を様々な場で広く周知する。

保育士、助産師、保健師、心理士、PT、OT、STなど様々な職種に気軽に相談できる場。支援センター

ではなく。保育所や幼稚園に心理士やPT、OT、STが定期訪問（町の非常勤ではなく、常勤で。）

30 現在、２人目の育休中で、支援センターの一時預かりを利用させてもらっていますが、予約開始２時間

ほどで、ほとんど予約が埋まっているようです。

週３回までの利用制限ではなく、利用理由の重さ別に利用制限の回数を変えてみてはどうかと思いまし

た。

31 子供の体調不良時、手続きなくすぐ預けられる環境があれば安心して働くことができる。病状により発

症から〇日間登園不可などの際子どもは元気だが、仕事に行けず収入も減る。過去、母子家庭だった

際、親にも預けられず収入にも影響し、この問題が一番改善して欲しかった。病後児保育は急な預け先

とはならなかった。（前日まで申込や医師の書類など）。今の自分は預け先があるが、同じように困っ

ている人はいると思う。

32 保育料を未満児も無料にしてほしい

33 体調をくずした時に見てくれる、預かってくれる場所があると助かる。

高齢な親には感染するかも？と思うと預けにくい。結局仕事を休まなくてはならないため。

34 ・室内での子どもの遊ぶ施設があってほしい（有料でも）

・子どもと交流のできる施設

35 ・気軽に遊びに行ける所があればよい。（子ども同士遊べたり、親も一緒に行ける所）

・かぜをひいた時に１日預かってほしい時がある。

36 同じ学齢の子を育てる人たちが気軽に集まれる場所（支援センターだけでなく、自由に集えて遊べる帯

広児童会館の様な施設）ががあると、仲間作りもよりしやすく心強いと思います。（日曜日も自由に遊

ばせられるような場所がほしい。）

37 ・このようなアンケートもWEB上で答えられるようにしていただけると助かります。

・利用していたヨーカドーの子育て応援キャンペーン（配達料の安い）ネットスーパーが使えなくなっ

てしまうので、変わるサービスがあればと思っています。

38 保育園、幼稚園に通っている家は、両親以外の第３者が日常的に子どもを観察できるが、そうでない家

は、両親などが自分から子育て支援センターなどに出向かないと相談などを受けられない。そういう家

は行政の定期的な訪問などは必要だと思う。

39 仕事をしているので、子供が病気の時は休むことが多く、病児保育がもっと使いやすく充実していると

良いと思います。

40 夏は公園など遊ばせられる場所がたくさんありますが、天気の悪い日や冬など室内で遊べるところが少

ないので、遊べる施設がもう少しあると嬉しいです。

41 子育てのことでゆっくりとお話しする時間がない

42 幕別町内に室内の遊具施設があるといいなと思う。夏は公園がたくさんあるが冬は困る時がある。



問11における記述内容

43 産後や育児中、精神的・肉体的につらくて、いっぱいいっぱいになってしまったときや、そうなってし

まう前に、気軽に子どもを預けられるサポートや家事代行。予約制ではなく、緊急時でも対応してもら

えるサポートがあると救われる親子が増えると思います。

44 共働きだと体調不良（子どもの）の際、休みを取るのも難しいこともある。”病児保育”の存在は大き

い。音更町や、帯広市にはあるが、幕別町にはないためお願いしたい。

45 成長の過程、食事のこと（好き嫌いとか）、TV、タブレットの使用のこと、病院の情報

46 頻度はどれくらいがいいかわかりませんが、３歳児健診以降も検診して欲しい。こういったのがあるの

で、都合があえば～な感じだと行きにくい。

47 習い事の送迎サービスがあると嬉しい。

48 昔から比べるとずい分充実した体制かと思います。

あえて言うならば、まだまだ母親が主体となって育児をしている状況なので、父親の育児介入も当たり

前になるようサポートしてもらえれば良いのではないかと感じています。

49 子どもがかぜをひいた時に、気軽に休める環境や仕事を休んだ時の保証があるといい。

病児保育の申請が大変そうでやったことないので、病院施設に保育設備があるといい

50 両親ともに仕事をしているため、風邪で長期的（５日間程度）に保育園を休まなければいけない時の子

守をしてくれるサポート

未満児に保育園代の無償化

51 預ける親（祖父母）がいないと、子どもが病気になり休みが続くと、仕事の休みも続いてしまい大変。”

病後児保育”だけではなく”病児保育”もあると助かるなあといつも思っています。少しでもみてもらえる

とかなり助かります。

52 子育てする上での悩みや心配事があった時に気軽に相談できたり、アドバイスをもらえるような専門の

方がいると良いなと思う。

53 相談しやすい環境

54 産休、育休は特に孤独になりがちなので、積極的なはたらきかけ。SNSなどで広まるデマに対する正し

い情報の提供

55 初めての子育てで不安なことや心配なことがたくさんありましたが、親や友人、病院や保育園の先生に

相談できることが心強かった

56 ・金銭面のサポート

・０歳から保育料無償化

57 気兼ねなく子どもを預けられる場所（親の休日を目的とした場所）や、子育ての事を話しやすい場所

（子育て支援センターのようなもっと上の年齢の子も対象とした場所）があると真の気分転換になって

心に余裕ができると思います。



問11における記述内容

58 親のリフレッシュ目的での預かりサービス（２～３時間）などがあれば心強い

59 病児保育、ベビーシッター

60 〇気軽相談できる場所

子どもと気軽に立ち寄れるカフェみたいなものがると嬉しいです。（常に育児の相談ができる人がい

る。）

子育ては365日休みなくあり、育児の悩みや疲れはいつ起きるかわかりません。順調に育児をしていて61 ZOOMで交流

62 ・困っている時に解決のための適切な情報を提供してもらう、又は援助してもらう

・無料または低額で子どもを遊ばせたり、様々な体験ができる場所がもっと増えれば、子どもの興味関

心が広がると思う。

・保育料の負担を軽くしてもらいたい。保育園に十分な人員を確保し、保育士さんたちが働きやすい環63 仕事以外でのリフレッシュ、土日の用事があるときなど、短時間でいいので、気軽に預けられる場所が

ほしいです。

64 病児の預かり

65 学童や保育所等の開所時間をもう少し早くしてもらえるとできる仕事が変わってくると感じている。長

期休みや年末年始等や17時以降のおやつ、昼食（学童のことですが）有料でいいので用意して欲しい。

夜間預かりがあったら本当にありがたい。

66 病気で運転できない自分が日中家にいて、保育所に預けている時に、子どもが病気やケガをして病院に

行かなければいけない時に、迎えに行かなければいけない時にタクシーだと近くだといやな顔をされて

頼みづらく、子どもの具合が悪くても歩いたり、そりでつれて帰ったことがある。先生たちには無理だ

が、役場にお願いすれば特別連絡として車を出して欲しいと思ったことがある。（スマホで動画をうつ

しながらフェイスタイムの状態でずっと会話ができる状態にしておくとか。）

67 子どもが熱を出したり、病気の時に預けられる場所が欲しい（病児保育）。コロナやインフルエンザな

どの感染病の場合、５日間くらいは保育所にあずけられないので、現在は両親どちらもどうしても休め

ない場合は慶愛病院の病児保育を利用している。慶愛病院ば１日に５人しか予約ができないので、予約

したくてもできない場合も多々あります。どうしてもの時は祖父母を頼ったりするが、熱がある状態や

調子が悪い子どもの面倒をみてもらうのは祖父母に病気を移してしまう心配もあるので中々頼れませ

ん。両親ともにフルタイムで働いている家庭はみなさんこの問題で悩んでいると思います。

68 働きたいと思ったときにすぐに保育所に入れる体制を整えて欲しい。仕事さがしから就労までに子ども

がいると厳しいこともあるため。一時保育は特に冬の期間の預かりが難しいため、その間就職活動がで

きない。４月から働きたくてもその間に募集がかかるところが多く困ることがある。

69 子供の様子を伝えた時に適切な施設、サポート方法を教えてもらえると助かります。

70 祝日、年末も仕事があるため、その期間も安心して子供を預けられる場所があれば助かります。（札

内）



問11における記述内容

71 いつでも話しを聞いてもらえ、担当が変わったりせず、毎回、日常の説明をせずとも話が通じる環境

72 気軽にあずけられる施設が少ない

73 病後児保育利用がもう少し簡単に申請できればいいと思う。医師に書いてもらうことができないと利用

できないので不便（土曜日etc）

74 病児保育

75 就学前、幼児、赤ちゃん時期に子供を連れて遊びに行ける場所（あおば分室のような場所）の充実。そ

して、そのような場所があることの周知に力を入れる。町のHPの情報を充実させる。病後保育の増設。

充実。

76 気軽に子どもを預ける所があれば、急の用事に対応ができる。預けるにしても、手続きが事前に必要

だったり、すぐに対応できるようなところがあれば嬉しい。

77 市町村の壁をなくしてほしい。

ここ十勝において少子化は進み、へき地では子どもの人数が少なく、授業やスポーツにおいて子どもの

能力を最大限に発揮することができないと考える。ある程度の人数下で教育をするためには、市町村の

壁をなくし、教育を行っていくべきだと思う。

また、市町村の端に居住する者は、他の市町村の教育を利用する方が、距離が近いこともある。市町村

の壁をなくし、十勝全体として、子育てをしていくべきと考えます。

78 制限が多くなってしまった世の中になってしまったので緩和して、もっと子どもにのびのびとあそんで

欲しいし、度が過ぎていることに関しては必ず怒れる環境づくり。

79 金銭的支援

80 室内で遊べる大きな広場があるといい。

インフルエンザなどのワクチンは無料してほしい。

医療費は18歳まで延長してほしい。

中学校が２校しかないので遠くて困る。スクールバスなどあるといい。81 幕別町は子どもの事を考えているフリだけで実際のところは事なかれ主義の印象しかない。現場と役場

とのチグハグさが何年たっても変わらないイメージ

82 妊娠中～生後６か月の子どもをどこにも預かってもらえない時期が一番つらかったです。子育てがつら

すぎて２人目は諦めました。数時間でも子どもを預けて両親が心と体を休ませることができ、一緒に育

児を共有できるような場所やコミュニティが欲しかったです。（けいあいの産後ホテルは町の利用申請

書でつまずき、利用できませんでした。）町のベビママお話会や支援センターも利用しましたが、開催

日時が限られていてそれに目掛けてスケジュール調整が大変でした。芽室のサロン縁が和のような常設

の場所が幕別にもあったらいいなと思います。産後の家事支援、食事支援ももっと充実してほしいで

す。親がねむれない、栄養ある大人のごはんを用意する時間がなく、元気が出ないと、どんどん負の

ループでした。



問11における記述内容

83 共働きなので子どもを習い事に通わせたり、図書館などを利用する時間の確保が難しい。特に平日は無

理に等しい。そうした家庭にサポートしていただけるような事業があるとありがたい。（体験活動など

出向かずとも出張して来ていただけるといい。小学校に上がると学童では、放課後の水泳やスケートを

見てもらえないので、練習が少なく申し訳なくなる。行ける子たちをうらやましがるのでつらい。サ

ポートしていただける方がついて、少しでもやらせてあげられるといいと思う。）

84 気軽にこどもを預けられる

85 祖父母が近くに住んでいるわけではないため、急な休みになった時に見てもらえる人がもっとたくさん

いてくれたら安心して仕事に行ける。

86 事前の予約をせずとも、今日見てもらえませんか？で対応できるサポートがあると気持ちが楽になると

思う。手続きが多すぎると、じゃあいいや・・・という気持ちになってしまう。

87 ・相談を電話でするには平日の日中でなければいけないので、２ｗに１回でも19：00まで電話できる日

があればいいと思いました。平日働いていると、17：30までに電話をするのは難しいです。

・医療職、シフト制で働いています。小学校の説明会などあらかじめ決まっている場合、もっと早くに

知りたかったです。シフトの変更が必要でした。シフトの希望は２か月前締め切りだったりします。

88 特に今は不足を感じることはありません。保育所の対応もよく、満足しています。

89 ・保育時間について

短時間があることに不満はないが、８時間の中で時間の融通を聞かせて欲しい。現在は、８：30～16：

30だが、8：30～保育だと、9：00～出勤には到底間に合わない。固定ではなく、8：00～16：00もOKの

ようにして欲しい。

・保育料が高すぎる。

・仕事が休みの日でも快く保育所に通えるようにしてほしい。リフレッシュという理由だけでは申し訳

ないと思う反面、かなり高額の保育料を払っているのになあと思います。

・通勤時間も加味して保育時間を決めて欲しい。

90 気軽に正直に相談できればいい

91 行政は親の顔色をうかがう。やり方は子どものためではないと思う。

92 仕事をしょっちゅう休むのは気が引けるし、仕事もたまる。給料も減る。突然休まなくてはいけない状

況になった時に預ける所があれば助かる。

93 気軽にたのめる送迎や短時間の留守番時の保育（家庭に来てくれる）サービスがあるといいなあと思

う。（現在もあると思うが、利用の仕方がわからないし、手続きが難しい）



問11における記述内容

94 事前予約なしで、いつでも子どもを預けられるサービス

95 専業主婦でも子どもを預けやすいところが必要。病児保育してもらえるところがあるとありがたい。

96 土、日仕事が入るため、預けられる施設があってほしい。屋内で遊べる施設がなく、冬場は困ることが

ある。

97 サポート事業を利用するための手続きや申請を簡素化し、許可を取りやすくしたり、許可が下りるまで

の時間を短くしてほしい。

98 子どもが病気になった際に仕事や学校を早退しなくてはならないことがある。そういった時の授業や給

与などに不具合が出ないような仕組みが欲しい。気持ち的にも経済的にも負担が多い。親の都合で休ん

だり、早退するわけではないのに理解してくれない機関が多い。

99 お金。こども園までのバス（送迎）

100 働いていると習い事に通わせる時間がなかなか作れない。保育所、こども園で英語や体操など定期的

（週１回）にやってもらえると大変助かる。

101 親の用事、休憩も含め、気軽に預けられる場所。そのための金銭面の支援

102 ・子ども参加型のイベントをより増やしてもらえたらとれも嬉しいです！

・幕別町内に大型遊具の公園などがあるといいなあ～と思っています。

103 土日や祝日でも支援センターや児童会館のような場所があれば子どもと遊べる、過ごせる場が増えると

思います。平日や土日、祝日関係なく赤ちゃん～未就学児を受け入れる施設があると母親は特に助かり

ます。親の始業時間から保育の受け入れの認定をするみたいなのですが、例えば８：00～仕事をしてい

る場合、８：00～保育受け入れになっているので、始業時刻に間に合わないのでどうにかして欲しい。

保育所、小学校、中学校で短距離でもスクールバスのような送迎サービスがあるといい。

104 子供たちが集まれる場所の提供。休みの日でも無料で預かってくれるところ育児の悩み相談室。

105 町長が独身の人に向かって「独身だと親に対して肩身が狭いでしょ」って言っているようで、その様な

人が子育て支援と言っても不安である。

106 ・子育て世代向けのバザー（服・ベビーカー・おもちゃetc）や長期レンタル等があったら良いし、SDG

ｓにもつながると思う。

・幕別では、学校でスキーもスケートもするので用具をそろえるのが負担になる。体験としては、どち

らもできる恵まれた環境ですが、無料で借りれらたらもっと良いと思います。

・明野ケ丘公園での落ち葉で焼き芋体験など、課外活動イベントが増えると良いと思います。

107 気軽に参加できる子育て講座（土・日）があると良い



問11における記述内容

108 緊急時や用事などの時に、前日や当日の申込みでも預けられる場所が気軽にあると助かります。

109 通院の際や体調不良などの緊急的な時に、すぐに預かってもらえるサポートがあると助かります。

110 気兼ねなく子どもがさわげる場所の提供。こどもとともに参加できる行事。

111 この年齢くらいまではまだサポートがあってほしいとは思わない。

・小学校高学年ころからの方がサポートして欲しいことが増加

112 身近に親族がいない人のサポート（ファミリーサポート等）

113 我が家は地元がとても遠く、緊急時頼れる場所がありません。金銭的にも補助金や、気軽に子どもを預

ける場所がなど心のよりどころが欲しいと思います。

114 仕事が休めない日の預け先がなくて困る時があります。急にでも預けられるサポートがあれば嬉しいで

す。

115 子どもが風邪等で学校、幼稚園を休まなきゃいけない場合、仕事を休まなくてはいけなくなる。なの

で、幼稚園、小学校（夫は単身赴任中）に通っている子どもの病児保育をしてもらえたりするとうれし

いです。

116 緊急の時にすぐに預かってくれるところがあると安心して、子育てできそうです。

117 兄が入院した際に、幼稚園の送迎が難しく、祖母の家に預けることしかできません。父の出勤時間が早

く、帰りが遅いためです。幼稚園以外に預かっていただける場所があるとすごく助かるのに、といつも

思っています。例えば、朝８時から夜19時くらいで。逆に持病のある小学１年生の兄を預かってもらえ

る場所もなく、困ることもあります。幼稚園の用事の時などに、短時間でも見てもらえるところがある

といいのにと思います。

118 就労以外（用事等、緊急ではない時も）学童が使えたらいいなと思います。「一時保育」のようなもの

が学齢期にもあると助かります。

119 今のところ、困ったと感じてないので、とくにはないです。

120 今現在は下の子も幼稚園の３歳児クラスに通わせてもらっているので、あまり苦労はありませんが、幼

稚園入園前は一時保育を利用させてもらっていました。一時保育利用時は、中々予約が取れず不安に

なったり、私は仕事が夜なので、昼の仕事をしている方が預けることを考慮して予約を躊躇したりと、

予約枠がもう少し多いと生活しやすいなと思っていました。０歳から３歳が買い物や通院に一緒に行く

と一番大変な年齢だと思うので、そこのサポートがもっと手厚いとお母さんたちは助かると思います。

121 何かあった時に預かってくれる病院等の送迎



問11における記述内容

122 24時間いつでも子どもを預けられる場所

123 どうしても仕事や用事で子どもを見ることができない時に身近に助けてくれる人がいるとありがたいで

す。

124 情報共有などできる方が身近にいると助かることがあると思います。

125 ちょっとした買い物や、美容室等に行く際、１～２時間でも預けられる場所があったらいいなと思いま

した。

126 私は母子家庭なので朝から夕方までお仕事に行っている間、保育所へ三男を預けています。お仕事終わ

りにお迎えに行き、帰宅後家事に追われるため子どもとの時間を作るのが少し大変に感じることがあり

ます。ご飯の準備など、台所に立つときに足元でぐずぐずさせてしまったり、一度手を止めて、相手を

しなければなりません。１時間だけご飯支度のサポートをしてくれる人が週に２、３回でもあると助か

るな～と感じることがあります。家事代行サービスの情報を見ることがありますが、高く感じ、お願い

することができません。町の行政でも家事代行があれば嬉しいです。

127 情報の発信

128 ・支援センター等以外でも冬期間に室内で遊べる遊具がある施設があるといいなと思います。北広島の

エスコンフィールド内の施設を見て感じました。もちろん規模は求めませんが。

・現実的ではないですが、ずっと常に誰かに側にいてほしいです。夫婦で長時間育休を取得したかった

ですが、国の施策で月手取り６～８割を支給されるとしても賞与への影響があるので、年収は大幅減な

ので、苦しいなと思い取得しませんでした。

129 無料で利用できる一時預かり

130 母親がつらい時助けてくれるサポート

131 発達支援センター

132 保育園０歳から無償化

133 保育園の保育士確保。育休を１年取っていたら、希望の園に入れないといわれて１年とることができな

かった。

134 周囲に頼れる親族や知人がいないため、子どもを預かってもらえる施設が必須ですが、保育園の預けら

れる時間が他の市町村よりも短い/正規で働く一般的な時間帯よりも短い（16：30から延長保育になる）

のは非常につらいです。

また、新規で保育園に４月から入園する際に、入園式が４月１日でないことにより、実際に預けること



問11における記述内容

135 定期的に声かけしてもらえるとありがたい。困ったこと、悩み、ストレスはないかなど、こちらから言

い出しにくいことも相手から話しかけてもらうことで、打ち明けやすくなると思う。心のケアが大切だ

と頭でわかっていても日々に追われると自らサポートを受けようとアクションを起こす余裕がなくなり

なかなか難しいため。

136 何かをお願いしたいときに、それに寄り添ってもらえればうれしいです。私もそうしたいと思うし、で

きることはなんでもしてあげたい。

137 預かりのサポート

138 情報がたくさん欲しい

・子連れOKのお店

・あそび場

・いい病院139 有料でもいいので、気軽に子どもに預けられるようなサポート

140 就業していなくても預けられる施設やサービスがあるといい。事情があり働けない親もいることから。

141 話しを聞いてもらうだけでも気がまぎれる。一時保育やファミサポのように子どもを預ける所があるの

がありがたい。

142 気軽に声をかけられて相談できる場所、もっと子どもをつれて遊びに行ける場所が欲しい。

143 子供から少しでも離れ、１人時間ができれば

144 転勤先のため、夫婦ともに実家が遠く気兼ねなく両親以外に頼ることができないのでショートステイよ

り、気兼ねなく土日・祝関係なく利用できる施設があると助かります。

145 いつでも安心して預けられる場所

146 定期的な状況確認（電話等）

147 まずは父親（子から見ての）が、仕事から早く帰って来ることを望みます。仕事を断れないのもわかり

ますが、乳幼児がいある間くらいは割り切って子育てを優先する気持ちを持ってほしいです。また、職

場の管理職にもそのような発想をもってもらいたいです。

148 遠い送迎の場所の制限、援助者が高齢などで受けたいサービスが受けれないので、せめて遠いからサー

ビスができないというのはなくしてほしい。

149 両親は高齢であてにならないし、サポートも限られているし、結論から言えば、自分で見るしかないと

思った。



問11における記述内容

150 サポートしてもらえる行政があっても金銭的負担がさらにかかって頼みにくいです。（養育費にもお金

がかかるし）

助けて欲しいは常に思っています。子育て支援センターや各種講座など参加できれば、解決できるはず

なのに、、、双子を連れての外出が大変すぎて、利用するに至りません。不妊治療へのハードルが下

がった分、多胎が増える可能性が高いと思います。多胎を出産するならこの町で、と思えるくらいの金

銭的援助、多胎の交流の場（移動の補助）やその他サポートを手厚くしてほしいです。

151 今のサポート体制でも十分なのですが、一時保育の予約が混んでいて難しく気軽に利用しにくい。

152 子育て支援センターの利用について、年齢の制限なくいつでも開放していただけるとありがたいです。

（知人が住んでいるほかの町は自由に出入りできる支援センターがあり気軽に利用できて便利そうで

す。）

153 子供の体調不良で病院にかかる程度なのか、不安な時に気軽に相談できる窓口があると安心できる。体

調不良に限らず、泣き止まない、ぐずって寝ないとか心配事を吐き出せるところがあると一人で悩まな

いでいいかなと。

154 SNSを利用して町の取り組みをみえる化し周りの反応がわかると現在の状況を知れるので、チラシやお

便りから変更していただけたら過去の内容を振り替えられるので希望。ホームページでも知りたいこと

がわかりずらく、電話しなくても良い質問AIがあるといい。



1 保育所を今後利用したいのですが、北保育所、本町の保育所が古いので、利用を迷っています。本町の

方が職場に近いので利用したいと考えていますが、建て替えなどの検討はされているのでしょうか？新

しくして欲しいです。

2 給食費を無償化にして欲しい。小さな子供が遊べる施設が欲しい。（天気を気にせず遊べる屋内遊戯施

設）

3 ・一時保育について12～３月にかけて予約開始日の９時30分頃まで電話がつながらず、つながった時点

で予約がかなりうまってしまっていたので、利用しづらさを感じた。子どもも抱えながら長時間電話を

かけ続けるのは大変なので電話以外の方法も検討して欲しい。

4 保育園に入りやすくしてほしいです。

5 札内に認可外保育施設を作ってほしい。

短時間保育の時間を17時に伸ばして欲しい。勤務先が遠いため16時30分じゃ間に合わない。（仕事は16

時終了）それか、勤務先が遠い場合は17時までOKにするとか。

6 幕別幼稚園の満３歳児クラスがはじまってよかった。一時保育はとても混んでいて利用したい時に利用

できないことがあったので、受け入れ人数を増やせるようにしてほしい。時間を自由に選べるのはあり

がたいです。支援センターを年齢関係なく使える曜日を増やして欲しい。もう一つ支援センターを増や

して欲しい。子育て講座や子ども向けイベントをもっとたくさん開催してもらえるとうれしい。あと、

お金の補助もあると助かります。

7 ・給食費の無償化

・第３子が、第１子が小学３年生以上になると第２子扱いになることをやめて欲しい。３番目には変わ

りないのだから。

8 おむつ、ミルクなどの支援があればいい。保育園など受け入れ人数を増やす。

9 他の市町村では、子どもの入学金制度や、給食費無償化等金銭面での支援が手厚い地域もあります。ぜ

ひ検討を！！

また、一時保育の取りづらさは異常です。

急に具合が悪くなったので通院したいというときに使えませんでした。保育園に入っていない子どもを

持つ親はたくさんいます。もっと多くの子どもの受け入れor数か所の一時保育の設置を願います。

10 ・預かり保育の枠をもう少し増やしてもらえるとありがたいです。

・子どもの医療費がかからないのは本当に助かっています。ありがとうございます。

11 幕別本町に住んでいるが、乳幼児から幼児が無料で気軽に利用できる場所が欲しい。（札内支所のよう

なスペース）

たまに相談したり、体重・身長が測れたりがあると嬉しい。

12 学童保育の対応が非常に合わず！３か月程でやめざるをえませんでした。まずは教育者の指導に力をい

れてみてはいかがでしょうか。

13 認定外保育施設や認定外の教育施設の利用に対しての何らかのサポートをして頂けると大変利用しやす

くなるかと思います。また、様々な分野での学力の向上にも繋がると思います。

14 授乳室がある所が少ない（スーパーなど。ミルク用のお湯も一緒において欲しい）

役場にもっとフラットに行けるようになりたい。用事がないと行ってはダメな雰囲気がある。

アンケートを記入する時間がもったいない。この時間があればほかにできることがたくさんある。

問42における記述内容



問42における記述内容

15 子育て世代が多いにも関わらず、子育て支援が不十分。保育施設もたくさんあるのに、入れないのはい

かがか。

16 人口が多いためなかなか難しいとは思いますが、保育園や幼稚園の保育料や副食費を無償化にしていた

だけると子育て世帯の負担軽減になると思います。

一時保育の予約が取りづらいという話を聞くので、利用を遠慮してしまいます。もう少し予約が取りや

すくなると助かります。

17 育児休業を終えて、仕事復帰すれば少しは収入が増えるが、１歳児で子どもを預けると保育料がかか

り、その他保育所入所に必要な物での出費が増えてしまうので、いつか乳児保育の保育料も無償化に

なったらうれしいです。

18 現在一時保育を利用しており、一時保育を利用して仕事に復帰する予定でしたが、電話予約がかなり混

みあっており、予約できるまで数時間かかる時があったり、早く繋がらない時は希望日がとれない。予

約が前月の20日～なので職場のシフト希望提出・確定後の予約になってしまうため、就労者は週３回、

月12回となっていても実際働くのが難しいです。就労者が予約を取りやすいようネット予約や事前に予

約（就労者を優先）できるようになると助かります。本当は幼稚園（子ども園）希望なので、幕別幼稚

園が満２歳の受け入れや子ども園化されたらありがたいです。あと一時保育でも２歳半までお弁当対応

なのが、大変なので、他市町村の様に０歳から給食対応だと負担がかなり減るので、ご検討をお願いし

たいです。

19 低収入、非課税世帯のみではなく、金銭的に支援をしてほしい。

20 学校や公共施設のバリアフリー化を進めてください。

21 無料の室内遊び場が増えてくれると嬉しいです。

22 子育てする上でお金の不安は常にあります。何にどれだけかかるのかという目安を今調べたところでこ

れだけ物価が上がればいざ大きくなってお金がかかってくる頃になった時に役立つ情報であるかすら怪

しいと思います。国がやっている少子化対策が異次元でまるで役にたたないのにここで申したところで

どうにも、、、とはなるかと思いますが、給付金よりも年少扶養控除などとられる税金を減らして欲し

いですし、大学無償化よりも３歳未満の保育料無償化や就労していなくても保育施設を利用できるよう

になった方が、それならもう１人くらい育てられるかも、、、と思うかもしれません。現状だと大変す

ぎで、うちは１人でいいや、、、と思ってます。必要なモノ、事の事前情報も得られる場所や機会が

もっとあるといいなと日々感じています。妊娠、出産、子育てはいざやってみて初めて知ることが多す

ぎます、、、

23 子どもが多く通る通学路にはガードレールや背の高い植え込み等をつけてほしい。（札内南小学校から

北の橋にかけて）

24 子育て支援については、どの市町村においても差が生まれないよう政策を進めていってほしいです。

25 園に入ってない子どもが遊ぶ場所がわからないので、わかりやすくまとめたパンフレット等あれば助か

ります。



問42における記述内容

26 ・毎週子育て支援センターや保育所開放日（あそびの広場）で、子どもは楽しく遊ばせてもらっていま

す。おもちゃや運動用具があることによって、こんな遊びができるんだぁ！ジャンプができるように

なった！など遊びを通して、子どもの成長に気づくことができ、親としても嬉しい気持ちになります。

27 ・保育料を軽減して欲しい。第一子が就学すると下の子が満額取られてしまう。半額や無料の地域もた

くさんある。年が離れていると不利に感じる。（いろいろな事情で年が離れてしまうこともある。）せ

めて、子どもの数でカウントして欲しい。所得が多いと損。

・学童の時間を19時までにしてほしい。18時30分になると外に出されると聞いて驚いた。玄関でも良い

ので中で待たせてもらいたい。勤務時間の関係で直行してもぎりぎりになることもある。（職員の勤務

時間が18時30分だからと言っていた（センター長が言っていた。）が、18時45分とかにすることはでき

ないのか。

28 幼稚園・子ども園等が十分にない。

人口は増えているように思うが、それにみあった保育環境の充実を。子育てが楽しい・地域に守られこ

こで子育てを続けたいといった魅力が感じられない。手当の充実を早急に対応して欲しい。妊娠時には

保健師さんにあたたかく対応していただき、大変感謝しています。

29 今後利用する幼稚園や学童でお弁当が必要なくなるととても助かります。

30 支援センターのばぶばぶを午前中に増やして欲しい。

札内支所のキッズルームのおもちゃを増やして欲しい。

幕別でも赤ちゃんオリンピックや子供食堂（離乳食もいっしょに食べたらさらに嬉しい。）などイベン

トを開催して欲しい

31 一時保育を利用したくても空きがなく、利用できない状況があります。一時保育ができる施設（保育

所）を増やす、もしくは保育所員を募集、賃金を上げるなど対策をしていただきたいです。

32 子供が天気の悪い日に遊べる場所がない。

ファミサポは町内のみの送迎なので、町外も使えるといい。

33 支援センター利用時間がもう少し長くなるとうれしいです。

特に冬は遊べる場所が少ないので、午前か午後の３時間だけだと少し少なく感じてしまいます。

一時保育の利用人数を増えるとうれしいです。

20日の９時から電話してもつながらず希望の日にほとんどいけないので、少し困っています。

34 高校生までの医療費の無償化ありがとうございます。

この先、子育てで大変お世話になる制度でありがたいです。

子育て支援は、直接子どもに支援の手が届くような実用的な物の支給もよいかと思いました。（例えば

小学校入学時のランドセル支給や、中学校指定ジャージの支給など。）

35 雨や雪の日に利用できる屋内遊具施設（飲食スペース付き）があるととてもうれしい。（大型の）

保健師や教育の相談を活用したいと思うが、平日の日中しかないとなかなか仕事の都合上利用しにくい

し、なかなか気軽にとはいかない。

36 保育所に入れないなど別々のところに送ったりで負担や兄弟がバラバラににならないような工夫をお願

いしたい。

一時など常に満杯で入れない。病院に行くこともできない、預けられないなら預ける人数を増やして欲

しいです。

37 離職後、求職期間１か月しか保育所に預けられないのは厳しい。せめて３か月くらい継続して欲しい



問42における記述内容

38 子育て支援は進んできていると思うのですが、シングルマザーなどの一人親家庭や低所得の世帯のサ

ポートが中心で、それに当てはまらない家庭についての支援が足りないように思いまうす。私たちだっ

て決して楽ではないです。みんなが平等にというのは難しいと思いますが、もう少し考えていただきた

いです。いろいろな支援が新しく出てきてもうちは対象外か・・・が多いです。仕方ないと割り切って

いはいるのですが。

39 保育料が収入によって違う。

⇒３人目なのに３人目としてカウントされない家庭（子ども）がいること少子化対策としてなんとかな

らないでしょうか。

40 保育所や支援センターでの活動等、大変ありがたく思っています。

子ども達の安全、先生方の負担軽減のため十分な人員配置をお願いします。

41 子育てのしやすい地域と感じています。これまで利用していた一時保育（途中から混んでどうして

も・・・という日に利用できなかったことは残念）今もお世話になっているファミサポさん、医療費の

こと、今後の給食費に期待、たくさんある公園、とても親切な小児科医（町は関係ないですが、、、で

もこれ週１しか小児科のなかったところから越してきた私にはとても大きい）。そういったことから、

縁もない幕別に家を建てました。今後も少しずつ子育てしやすい環境が整っていくことに期待します。

そして私も子育てが終わり、退職したらファミサポしたいです。

42 一時保育を積極的に利用したいと思っていたが、毎月予約が殺到していて予約を取りたい日に利用でき

ないことが多々あった。一時保育可能な施設を増やすか、人員を増やすしかないと気軽に一時保育を利

用できない。一時保育時の給食もどの年齢でも利用できるようにしてほしい。（現在、未満時は給食を

利用できず、弁当持参のため不便に感じた。）

43 アンケートの中で日曜日の保育の利用について書かれていましたが、親の仕事が土・日・祝日も出勤し

なければならないことも多く、もし、実現するのであれば大変ありがたいです。（短時間の利用でもあ

りがたいです。）今、日・祝休みの仕事に変えようか、悩んでいるので検討をいただけたらと思いま

す。

44 ・幕別町内に全天候型の屋内遊び場ができたら嬉しいです。また、子供服や生活雑貨の店舗が少なく、

帯広市まで行かないとならないのでそういったを店を誘致して欲しいです。

・保育士さんの給料向上等による待遇の改善で、保育士不足を解消して欲しいです。

45 子供の頃から幕別に住んでいます。親になり初めてこんなにも子育てしやすい町なのだと知りました。

公園がたくさんあり、とてもキレイ。保健師さん、栄養士さんみんな優しく健診も楽しみです。保育所

の先生方もとても話しやすく毎年「〇〇先生でよかった」と思わせてくれます。医療費に関しても充実

していて、要望や意見はなく感謝しかないです。ありがとうございます。

46 保育所で標準時間該当のハードルが高い。パートだと大体短時間保育となり8：30～16：30まで、土曜

は12：00までと決まっている。なかなかこの基準の範囲内で仕事を見つけたり、働いたりは難しい。

（通勤時間を含め）３歳以上無償化と制度上でうたっていながら短時間保育だと時間外支払い働くこと

に疑問がある。短時間保育も時間の幅が広がれば働く親が利用しやすくなるので改善の検討をしてほし

い。

47 子どもをたくさん産んで、育てやすい環境にしてほしい。

子どもが多い方が「得だ」と思えるように。

大変、損だと思わない環境。逆に得だ！と思えるくらいに。

保育所、学校、病院など、所得に関わらずお金がかからないと子どもを育てやすいようになるかな。

48 収入有無に関係なく、ひとり親世帯や子育て世帯の住民税の支払いを免除してほしい。ひとり親世帯で

養育費ゼロで生活している方は、支払うのが厳しい。



問42における記述内容

49 ・病後児保育のハードルをさげてほしい。

・幼少期からの英語教育に力をいれてほしい。

・他の自治体との差別化を図ることで（教育システム等）、若い世代に魅力的で子育てがしたくなる町

づくりをしてほしい。

50 保育料を未満児も無料にしてほしい

51 幕別町が教育に力を入れてくれていることを知り、家を建て、移住しました。概ね満足しています。あ

りがたいです。更にこういう支援があえば・・・と日頃思っていることは

①歯のフッ素無料で年２回（子ども）②放課後や休日子どもを預けられる場所の選択肢（習い事のよう

な、お金がかかってもいいですが、学校から子ども自身で行ける距離に）です。学童も人を増やすこと

で、できることが増えると思います。学年が上がっても子ども達だけで留守番をさせたくないというの

が親の本音です。中学年～高学年になっても満足して通わせられる場所がほしいです。

52 室内の遊べる場所（支援センター以外）を作ってほしい。エコパだけだと（特に冬場）場所が足りな

い。

53 遊べる場所がもっとあるといい

54 帯広の児童会館の様な場所を作ってほしいです。

55 小さい子供でもできるスポーツ教育に力を入れて欲しい。選択肢が少なすぎる。習い事も帯広まで行く

ことになってしまう。大きな町の温水プールが欲しい。

56 幕別町だけではなく、帯広も含めて、子供を遊ばせたられる所（室内）が少なすぎる。行ったとしても

混雑していて小学も多く小さい子を連れる親としては危なくて行きたいと思わなくなる。有料でも良い

ので室内で遊べる場（雨、冬の時とか）があるといいなと思う。

57 母子家庭だけでなく、子育て世帯への援助金を出して欲しいです。子どもが多い世帯には特にお願いし

たいです。

58 共働きが多い中、年末年始の保育預かりに苦労している。

現在は祖父母にお願いしているが、30日までは保育所で対応できるようにしてほしい。（別料金がか

かっても可）

もちろん出勤される先生方には特別手当等あると良いと思います。

59 公園の充実、他町からも人を呼べるような室内で安心して遊べる場所、休日等も利用可

60 保育施設での園児に対する教育が市内の保育施設の教育方針に比べて遅れている気がする。

以前、帯広市内で保育園利用していましたが、２歳児でもセリフのある劇を発表会でやらせていました

が、引っ越しで幕別へ来て保育園が変わり、発表会を見て驚きました。２歳児にすず持たせてふらせて

いるだけ。レベルが低すぎて。。。もう少し子どもができることを考えて関わってほしい。

61 幕別町に遊び場が少ないので、帯広に遊びに行くことが多い。

幼少の子育て期でした。土日父母どちらかが仕事・不在で大変な思いをしている人も多いと思います。

定期で土日にOPENしている施設をぜひ！本町に楽しい公園を！



問42における記述内容

62 ・子どもの遊び場（屋内・屋外ともに）増やして欲しい

・保育所や小学校の施設の老朽化が激しいので、早急に改善してあげて欲しい。

・幕別中央保育所に通所していますが、どの先生も細やかに子どもを見ていただいて、ありがたいで

す。もっと先生方が働きやすいような環境整備や給与の改善など、町として率先して行って欲しいで

す。

63 子ども一人育てるにはお金がたくさんかかるなと実感しました。

64 コロナ前は保育所の使用済みおむつを持ち帰り家で処分していましたが、現在は保育所で処分してくれ

るので荷物が少なく助かっています。

雨の日に子どもと遊べる施設が増えれば良いなと思います。

65 最近、他の市町村で道の駅や公共の体育館などに子どもと遊べるキッズスペースがたくさんできている

ので、幕別町でも休日に親子で行くことができる屋内の施設がほしい。（公園は充実しているが、天候

に左右されない施設）

66 日々の生活が苦しく、どうにかして欲しい

67 もう少し子育て世代に支援があっても良いと思う。

ひとり親家庭ばかりが優遇されている感じがする。多子世帯にも何かあっても良いと思います。

68 幕別町で世帯の税等はわかっているのでは？アンケートで聞くことではないと思い、少し不快です。

69 経済的支援が足りておらず、家計管理をするとき精神的に苦痛です。

もう少し余裕のある生活を子どもたちのためにもしたいなと思います。

70 子どもが風邪をひいたときに利用できる病児保育の充実をのぞみます。あおばの病児保育を利用とした

こともあったのですが、手続きが面倒かつ、症状が軽症でないと利用できないことがわかり、あきらめ

ました。慶愛病院の病児保育を利用しています。フルタイムで働くためにはそういう環境を整えてもら

えないと厳しいです。

71 ・”病児保育”をお願いしたいです。（音更町や帯広市にはあり働けている人がいます。）

・０～２歳も保育料無料だと助かりました。

72 子どもが多くいても、上の子が大きくなると手当等が減るのは困る。大きくなればなるほどお金はかか

る。

子どもが多いから働いているのに他に多くとられ生活は苦しいまま

73 保育・義務教育機関の費用の助成の受けれる範囲の拡大、各家庭の事情等があり、資金に困っているこ

ともあるかと思います。所得だけでの判断をやめてほしい。給食費等の無償化

74 母子家庭（父子含む）の親の医療費の負担軽減があると良い。自身の親がひとり親だった歳になかなか

病院へ行かなかった。（経済的理由で）子どもの医療費が負担してもらえているが、親が倒れたら大変

なので。

75 物価高なので、給食費など子どもに係る費用の負担を減らしたい。



問42における記述内容

76 今利用している保育園は子どもの保育環境がとてもよく満足している。

私は今、短時間パートなので（４月はフルでも働きますが）時間外保育料がかかります。職場のほしい

時間帯とこの短時間パートの部類の枠が合わず、５時間でも料金がかかります。８時30分から16時30分

というわくは、なくすべきではないでしょうか？

77 現在年長と１歳児クラスに預けている子どもがいます。今年上の子は小学生へ上り、保育料金も下の子

は満額で支払うことになりますが、未満時の保育料金がどうにかならないものかと思っています。仕事

を辞めることも考えましたが、一度やめてしまうとブランクができるので、復帰できるか不安になると

思います。未満児の保育料の見直しをお願いしたいです。

78 小学校になった際に習い事、特異に少年団事情がわからないホームページなどでも少年団についてやど

のような取り組みをしているなど（大会成績など）情報があれば助かります。

79 ・保育園の開園時間を30分早くして欲しい。

・病児保育をやってほしい

⇒長時間働いている人向けにファミサポ以外の選択が欲しい。働きながら預けられる環境にしてほし

い。

・教育施設を新しくしてほしい（特に小学校古くせまい）

・習い事ができる環境が欲しい。（特に平日の夕方以降や土曜日など。早い時間ばかりではなくいい）

80 給食費の無料化を強く希望します。

81 小学生低学年が18時以降（20時頃）まで、預かってもらえる場所があれば、フルタイムで働きやすくな

ると思う。病後児保育なども小学生になってからも利用したい。また、学童でも教育（勉強のお世話）

をしてもらえるととても助かる。

82 子育て環境のための父母への大切な調査であることは理解できるが、デジタルの世の中なのでデジタル

での回答方式があってもよいと思う。紙面であることよりも、多くのメリットがあると思う。（書くこ

ちら側の時間の都合なども含めて。）

83 保育料（３歳未満児）を無償化にしてほしい。または、減額して欲しい。

84 つくし学童の名前忘れたけど責任者の男、子ども見る気ないです。どうにかしてください。「いやなら

預けないでください。」って行ってくるくらいの人です。長年言わているはずなのですが、どうにもな

らないのですか？

85 小児科の混雑、発達相談の予約から実際に相談できるまでのタイムラグ、保育士不足等子育て支援に関

する人手（または予算？）が足りていない印象があります。教育・保育の質が維持、向上されれば嬉し

いです。

86 保育所に通っている子どもに限らず「小・中」ともっと子育てしやすい環境があればと思います。

87 今後、子どもが就学予定ですが、どこの学校も古く、教育にお金がかけられていない町という印象。札

内にこどもが多いにも関わらず、温水プール施設もなく、不衛生で安全面に心配がある中授業で利用し

ていると聞く。千住に７億もかけてアイヌの施設を作るよりも、未来の子どもに関わることに予算を

使って欲しい。より充実したこども園を作ることも急務なのではと思う。今、子育てサポート、施設

どっちも他町村に魅力が増している。

88 冬や雨の日に室内で遊べる場所をつくってほしい



問42における記述内容

89 母子家庭に対する手当がほとんどもらえず困っています。年収で区別されていますが、実際は総支給か

ら税金も大量に引かれ、給食費も途中から支払いをするようになり子どものこれからの貯金もできない

ままです。

90 子どもが天候（雨や雪）に関係なく、自由に遊べる環境がたくさんあれば嬉しいと思う。（室内遊び場

等）

91 産後にアフターケアとして、慶愛病院のクローバーでのデイケアの１回500円で最大２回利用させてもら

えたのは大変助かりました。助産師さんから帯広や音更の利用できる回数を聞いて、もう少し増えてく

れると助かるお母さんが増えるんじゃないかなと思いました。

92 毎月子ども１人10万円の手当！

住宅ローン子ども１人いたら10万円給付！

食費手当子ども１人あたり３万円！

93 もっと金銭面で子どもへの支援をしてほしい。母子家庭、非課税世帯ばかり支援が多い。母子家庭でも

金銭に余裕ある人を何人もいるのを知っている。（身近にいる）

もっと平等にしてほしい。子育て中はみな同じくらいお金がかかります！

94 病児保育、日曜保育を実施して欲しい。P9利用料に関わって、※５は歳の離れたきょうだいを育てる親

として非常に不公平を感じる。年収による差は理解できるが、歳の差で待遇が違うのはなぜ？

一時保育が必要な時に利用できず困っている。枠を広げる、１人の利用日数をもっと制限するなど、多

くの人が利用できるように整えて欲しい。また、電話や来所ではなく、インターネット上で空き状況を

確認、予約できるようになるとありがたい。

95 保育所の開所を７時00分にしてほしい。

病後児保育の利用条件が厳しすぎる。コドモンの写真販売の料金が高い（友人のところはL50円、80円と

か・・・）

96 産後もフルタイム希望でしたが、子どもの体調不良での休みが多く、社員からパートへの勤務形態の変

更、そのことに伴う降職がありました。ほかの市や町に比べて、病児保育や病後児保育をお願いできる

場所が圧倒的に少ないので、今後充実していただけるとうれしいです。ファミサポや一時保育利用につ

いては、子育て世代の親の理解が乏しく使いたくても使えない家庭もあると思うので、おためし券を配

布するなど、使いやすくなる工夫をしてほしい。（１か月訪問（新生児）の時にチケットを渡してみ

る、とか一時保育であれば生後半月以降配るとか）

97 他の市町村に比べ、子どもに対する支援が少ない気がする。

98 子が、不登校で学校のサポートができず困っている。”ナンモ”に行ってみたいが、平日の夜は、家庭の

事情で行くことが難しい。第４子の保育料が高く、生活に困っている。長女の不調のため、支出がかな

り多くかかわっているが、収入もあるため、就学の援助は受けられない。しかし、収入より支出が上

回っている。

99 学校に入学してからも給食費等、無料にしていただけると嬉しいです。

100 母親の職場環境が大きいと思います。私の場合は職員数がギリギリなので、休みがとりにくいです。子

どもの病気で休むのが大変なので、病児保育がありがたいです。病後児保育はあまり意味がないよう

な、、（病気回復しているなら保育園に預けてしまう）

病児保育の予約もなかなか取れないので、幕別町でやってほしいです。



問42における記述内容

101 現在利用している青葉保育園では、先生方のすばらしさ、園としての保育の方針、すべてにおいて大変

満足しております。この水準を保てるような町としても様々な面でサポートしていただきたいと思う。

一方で３歳児未満の保育料が高く感じるのも正直なところ。子育て世代にとって魅力的な町づくりをし

ていただきたいです。

102 ここ数年、夏がとても外で遊べる気温ではなく、休日など、どこで過ごそうか悩む日が多かったです。

幕別もですが、帯広にも屋内で遊べる施設がなく、できればそういった施設を増やしていただけると嬉

しいです。

103 子どもが室内で遊べる環境がなく（支援センターは年齢により曜日が決まっているなど）冬や、天気が

悪い時は、ほかの町や施設に連れて行くのが大変。子どもが体を動かせる場所がもっとできて欲しい。

もし、もう今現在そういう施設（自由に使える体育館など）があるのであれば教えて欲しい。町内に病

後児保育以外に病児保育もあったらうれしい。

104 町のことがよくわからないので、子どもが受けられるサービス事業や町で行っている活動などを教えて

欲しい。無料で使える遊べるところ（支所の中にある遊び場。知らない人が多い。）

使わなくなった自転車とかをおいて、〇～〇歳と年齢を区切ることなく遊べる場所もあると嬉しい。

（帯広児童会館のような場所）

子どもが気軽に言って、無料で天気を気にすることなく遊べる場所がほしい。

105 病児保育の利用施設があったらいい

106 他市町村に比べ、支援が少なく感じます。

保育園は預かりが19時までだが、学童は18時半で、残業などでギリギリになってしまうかもと不便に思

う。19時まで希望（有料になっても19時までだと安心して仕事が続けられると思います。）

107 病児保育施設の整備を早急に望みます。

108 保育料無償化（０歳～）、給食費無償化、小学校下校時の学童保育の無償化希望。そうなればさらに働

きやすく、働くことにやりがいを感じられる。

109 自宅の近くに公園がなく、もっと公園を増やして欲しい。こどもが遊ぶ室内施設も少なく、雨の日など

は遊ばせる場所が少なく困ってしまう。

110 学童の利用をしていましたが、１か月に数回しか行かない時もありました。でもやめたら、預け先がな

いので、ずっと利用していましたが、本当にお金の無駄です。春、冬休みのように日割り計算して欲し

いです。

111 発達支援センターの利用に料金が発生することが不満

112 非課税、低所得への支援が多すぎる。世帯年収が高いと希望の保育所に入れないのはおかしい。子ども

がいる世帯への手当等が他町村と比べると少ない。非納税者にむだな税金を使わないでくれ。

113 一時預かりの金額がもう少し安くなると利用しやすい。身体測定の機会がもう少し多いと良い。



問42における記述内容

114 ・医療費助成でとても助かっています。

・病後児保育の利用をもっと気軽にできたら嬉しいです。そして、小学生も病後児保育のような制度が

あれば助かるなと思います。（低学年で、１人での留守番が不安な場合など）

・給食費の補助を希望します。

・町内で子どもを遊ばせられる施設がもっと増えたらいいなと思います。

115 幕別町の子育て支援がよくわからない。

引っ越した時にパンフレットが欲しい。※転入届をしたときに

今回は係の人にたずねたときにパンフレットをもらったのだが、その事業は①本町でやっているのか？

札内でやっているのか？②本町と札内で事業の内容が同じなのか？わからない。もう少しパンフレット

の内容を見直して欲しい。

116 幕別町本町地区の教育環境について。

こども園移行や小中学校の統合などで意見を求められる場面が何度かありましたが、幕別町の方針を先

に明示していただけると助かります。本町地区の空洞化に対して、今住んでいる人々が生活を続けられ

ることで良いとしているのか、人口を増やし地域の発展を望んでいるのかによって必要になる意見は変

わりますし、子を持つ親として地域に求めるものも変わります。こども園、義務教育学校の現在のとり

くみは本町地区に係るコスト削減、規模縮小にしかえ思えません。そうであるなら、そう明示していた

だいた方がわかりやすく、時間も無駄がなくてよいのですが。もし仮に後者なのだとしたら落ち着いた

環境と少人数であることを活かしたとりくみを行うことで子育て世帯を呼びこむ絶好のチャンスなのに

もったいないと感じています。

こども園新設にあたり、昭和48年に建てられた建物を利用し続けることが、未就学の免疫機能の弱い子

供たちを預かる施設として十分であるのか「子どもが健やかに育つための環境を整える」P27　ことがで

きているのか、再度検討し、早急に対応していただくことを望みます。H26にはすでに建物老朽化の言

及があり、P2にはこども園移行に向けて検討すると事業計画にあるにも関わらずR６になっても、土

地・建物ともに何の情報もないことは事業のとしての欠陥を感じざる得ません。

117 様々な考えの方がいると思います。清潔な環境で健やかに子どもが成長をしてくれることを願います。

118 幕別町はオリンピック選手を輩出しているので「未来のオリンピック選手を」的に推進しているが、忠

類では移動から、環境等でとても不利だと思う。すべての子どもに支援が行き届く様な制度をもっと進

めて欲しい。（医療費無料なのはとてもありがたいです。）三笠市のような取り組みを行えば、人口も

子どもの数も今よりは増えていくと思う。

119 へき地に住んでいる者は、幕別や札内が遠くて、気軽に施設を使うことができない。近隣の子育て施設

を利用できるようにして欲しい。忠類地区は、大樹町が近いのだから、支援センターはそちらを利用し

たい。図書館のように、市町村の壁をなくしてほしい。

120 学童使用料が高いように思う。もっと子育て支援を増やして欲しい。

インフルワクチンの助成金が欲しい。

121 学童保育の開所時間を早めて欲しい。

始業が早かったり、通勤距離がある場合。有料でもいい。

122 子どもにお金をかけてください。

123 幕別町での病児保育を希望。



問42における記述内容

124 朝早く預け延長保育料金を支払っている。（勤務先、勤務時間の都合。）夕方は早く迎えに行っている

ため、保育所の利用時間は他家庭より短い。それなのに、毎日保育料金支払いがあるため、転職を考え

ている。預ける時間ではなく時間数で料金を支払う制定にしてほしい。

125 地域住民の協力、理解を当然のように求め、過去の慣例にあぐらをかいているような役場では何も期待

できない。何に役に立っているかわからないたいそうなアンケートの前にお役所仕事を改善するための

アンケートでも実施してはどうか。このようなおよそ30ページにもなる長くわかりにくいアンケートを

簡単に期日を指定して渡すあたりがもうすでにお役所仕事だということから気づくべき。

126 病児保育を利用したくても病名が確定しないと利用できないと言われた。子どもの看病でつかれた親の

休める場所はないのかと絶望しました。一番つらい時は代わってもらえない世の中なんですね。国保の

人の育休手当の支給も検討して欲しいです。

127 ・子どもの医療費免除はありがたいです。

・保育料が対象（日数千円）あがってもいいので、保育士の待遇が上がるといいなと思います。

128 幕別町はエアコンの導入や医療費など手厚い助成もあり、子どもにたくさんお金をかけていただている

印象です。町内どこの公園もきれいにしてあり、施設回りも整備されていることから、定住を決めまし

たので、とても住みやすく満足しています。子どもたちものびのびと良い環境で過ごさせることができ

ています。ただ、それでも老朽化している施設もあり（通っている北保育所は雪が降ると玄関前など落

雪の危険があります。）対応していただければと思います。

129 17時まで仕事することがあるため、本当は通常保育時間にしてほしいですが、仕事の空き時間や移動時

間がある介護の仕事だと短時間保育になってしまい、16：30以降すぎると延長に毎月になってしまうの

が、どうしても困ります。保育時間を17時までにならないかなと思ったりします。

130 12/29　保育所、学童休み、3/31学童休みですが、利用できるようにして欲しいです。

学童の土曜日は８時30分からですが、８時から利用できるようにしてほしいです。

131 子どもが遊べる場所がもっとあれば良いと思います。屋内アスレチック等。

132 発熱した次の日に保育所に預けられない制度がなくなるとありがたいなと思います。（感染症対策なの

はわかるのですが）

133 保育施設があまりにも格差がありすぎて平等とは言えないと思います。北保育所では朝、こどもが手を

洗おうとしたらお湯がなかなか出ず、真冬にも関わらず冷水で手を洗っていました。何より保育士の

方々の休憩室すらなく一息つく場所すらなく心情をとても察します。利用者だけでなく、働く方も気持

ちよく過ごせる場所作りを強く願います。

134 今の環境に対しては、不満はありませんが、もうコロナが終わっているのにもかかわらず、行事を縮小

したままにし、楽をしようという考えはやめていただきたい。卒園式も今までは在園児も参加していた

のでは？在園児を参加させず30分程度の式で済ませようとするのはなぜなんでしょう？なにかの行事の

たびに小学生の参加はご遠慮ください。もう少し親の気持ちに配慮していただきたいと強く思います。

135 幕別町の保育所も他の私立の保育所と同じように年長さんになったらみんなでお泊り保育（キャンプな

ど）をやってほしい。出席の確認や体温などもっとアプリなど活用したら先生方の負担も少なくなるの

ではと思う。



問42における記述内容

136 国の制度で決まっているので仕方ないですが、パートだと短時間保育にしかならないのが納得できな

い。パート勤務ではあるが、８：30～の勤務であり本来であれば7：45くらいには預けたい。延長制度も

あるが料金がかかるのがネック。現在は9：00～の勤務に調整してもらっているが、8：30に預けても通

勤に時間がかかるため、結局は延長利用せざるを得ない。パートの人は全員都合よく9：30以降のきんむ

だとでも思っているのかなと思う制度だと感じている。

137 私は妊娠、出産時は音更に居たので当時も今も幕別町のことはわからないが、母子手帳交付時の際にで

も出産一時金の事や他にも役に立つ情報などがあれば、しっかり教えてあげて欲しいと思う。

138 保育料について、第５－３階層までと第６階層以上で、きょうだいがいる場合の子どものカウント数が

違うのはなぜでしょうか？今の時代、年の離れた兄弟が多いので、第３子まで全員が保育所にいること

の方が珍しいと思います。上２人が小学生になった場合、第３子にも関わらず、51,800円以上の保育料

がかかるのは、負担がすごいです。子どものカウント数について、もう１度考えていただきたいです。

全然少子化対策ではないと思います！

139 年度の途中で保育園に入れなかったのが困りました。あと保育料が年収によるので高いと感じました。

家や車のローンがあり、物価高もあるため節約が大変でした。お米や牛乳券は助かりました。また高校

生まで医療費無償化もありがたく感じております。こういったアンケートの実施などで住民の意見を反

映してくださりありがとうございます。

140 子どものインフルエンザワクチンが高い。大人と同じ金額にしてほしい。屋内の遊び場が欲しい。

141 市町村や、公立・私立かによって利用できるものやできないもの、サービスの質、利用料金、時間、等

に大きく差がないようにしてほしい。

142 P10に記載されている事業について、様々な事業を実施されているが、知らなかったことも多く、子育て

世帯にもっとわかりやすく提示されると理解しやすいと思いました。

143 札内の方は施設の建て替え等すすんでいるが幕別本町の方は古いままでとても満足のいく施設とは言え

ない。中央保育所と幼稚園を統合するのであれば、新規建て替えしてほしい。幕別小学校は小中一貫に

なるそうだが、中学校の方も築30年程度は経過しているので、改築して欲しい。

母子モアプリがリリースした際にDLしたが、使い勝手が悪すぎてたため、即消しました。マチコミも情

報の更新頻度が低いので、今のところあまり役に立っている感じはありません。

小中一貫になる件の詳細が個人の方に来ないのは就学前だからでしょうか？情報が少なすぎて不安しか

ありません。予算が４千万円程度（R6年度だけ？）とのことですが、アイヌの施設は７億円と比べて差

がありすぎて理解できません。

144 ・まくバスの時間を変えて欲しい。

・土曜日もまくバスをやってほしい。

・中央保育所前にもまくバスが来て欲しい。

・町がすたれているので、音更町みたいにもっと店ができて欲しい。（100均やファーストフードなど）

・病後の保育施設が札内にしかないので、遠くて困る。１日４名までなのも足りない。

145 子ども達が遊べる施設が少ないので、増えたら良いなと思います。特に幕別本町は大きな公園や、児童

館のような屋内施設もないので、休日などは帯広まで行かなくてはならないので、近くにそのような施

設があれば嬉しいなと思います。



問42における記述内容

146 本筋から少しずれてしまいますが、保育所の申請やこのようなアンケートが手書きであることに負担感

じています。申請はデータ入力の方がお互いに効率的です。アンケートも手書きの方が良い人もいると

思うので、準備がある方がいいですが、大抵のものはデータ申請でお願いしたいです。

147 こども園の建て直しを早めにしていただけたらと思います。現、中央保育所の老朽化が進んでおります

ので、新しい建物楽しみにしています。日々、町の子ども達の為にこども課の皆さま、先生方ありがと

うございます。

148 義務教育があるように、赤ちゃんを産むお母さんの学校があるといいなと思います。これから生まれて

くるなんの知識もない母親・父親が赤ちゃんやこれから育つ子どもの特徴など、月齢、年齢にあわせて

学べると子育てしやすくなると思います。

149 個性が生かされない教育だと感じた。もっと子ども達がいきいきと暮らせるよう親のサポートが必要だ

と考えます。

150 庁舎ばかりきれいで新しい。なぜ保育所、学校は古いままなのか、はなはだ疑問である。

151 これからも環境・支援の向上に努めていただけたらありがたいです。

152 古い保育所の建て替えを希望します。保育士さんの給料を上げて欲しい。

153 特に子供に関する買い物について、幕別・札内では用事が済まないことが多く、帯広や音更へ出ること

が多く不便。小学校に入ってからの少年団等についての情報が、WEBで調べても出てこず、今後の計画

や見通しが立たず困っている。検診等では、いつも丁寧に関わってくださり大変安心しています。

154 南小学校の駐車場がもっと広いと良い

155 給食費を無償化にしてください。

156 私の出身地は０～２歳の子供を保育園に預けて働く親がとても多いです。理由は保育園の数がとても多

く、保育料が０～２歳の子でも無料で預かってくれるからです。おかげで仕事に集中でき、金銭的にも

すごく助かっていると話を聞きます。難しいと思いますが、幕別町も保育園を増やしたり、金銭面も援

助していただけたら、働くお母さんたちもすごく助かると思います。自然いっぱいののびのびした環境

なので、子育て自体はとてもしやすいかなと思います。

157 幼稚園の預かり保育に関して１日450円の助成では、長期休みに利用する場合、料金が高くなってしまう

ため、多く利用したいが、しづらいことがあります。月額等変更していただけるとありがたいです。

158 子どもが遊べる施設がもう少し増えると嬉しいです。特に冬場に屋内で遊ぶ場所がもっとあるといいな

と思います。

ウェブでのアンケートも可能だと楽だと思います。検討をよろしくお願いします。

159 支援センターの一時預かりのように、障害のある小学生を預かっていただける場所があるといいのにと

思っています。幕別町が障害のある子どもへの支援や環境づくりに力を入れてくださることを願ってい

ます。



問42における記述内容

160 幕別町の子育て環境に満足しています。子どもたちのためにありがとうございます。強いて申し上げる

なら、０～３歳のサポートを手厚くしてもらえるとより過ごしやすいと思います。

161 子ども３人いるので、子育てに優しい環境にしてほしい。

162 病気の症状（疑い）で保育所からすぐに呼ばれること。症状（疑い）で利用できないことが就労に影響

している。現在の環境や支援に不満や不安はありません。ありがとうございます。今後もよろしくお願

いします。

163 雨の日に遊べる場所が少ないので、屋内で遊べる施設がほしい。預かってもらえる場所が少ない。預

かってもらうのも金額が高い。病児保育の対応についても考えて欲しい。

164 幕別町では子ども医療費の助成も手厚いですし、子育て支援に携わる職員の方々も皆さん親身に接して

いただき大変感謝しております。パパママ教室や子育て支援センターなど交流の場の提供は大変ありが

たく、保健師さんや助産師さん、先生などからアドバイスをいただけたのはもちろん、ママたちでお話

しできるだけでも気持ちが前向きになれました。そこで知り合ったママたちとのつながりが今も最大の

サポートになっています。私にとって子育てで困っていたことの一つは、天候に左右されず子どもを遊

ばせる「場所」でした。

支援センターにはとてもお世話になりましたが、広くて遊び道具もっ充実している反面、時間や曜日が

限定的で好きなタイミングではいけないのが難点でした。（フリーの日が少ない）

いなほ公園や西公園など素晴らしい公園はありますが、雨風、冬場はもちろん最近酷暑で夏場も遊べる

日が少ないです。札内コミプラ、札内スポーツセンター、百年記念ホールなどの簡易的なキッズコー

ナーでは正直物足りないです。帯広の児童会館、よつばアリーナ、音更のエコパ、道の駅なつぞらのふ

るさと、中札内道の駅などに足を伸ばして遊ばせるということが多く、幕別にも幼児がのびのび遊べる

屋内施設があればとても助かったと思います。

特に幼稚園に通う前までの２～３歳の時代、持て余す体力をどこで消費しようかと毎日悩みましたし、

幼稚園に通いだしても長期休みの期間は遊び場に困っています。コロナで巣ごもりも板についてしま

い、結局家でゲームやYouTubeに頼ってしまう、、、というのはうちの家庭だけなのでしょうか？

「オリンピアンの町」としても、幼児から小学生くらいの子が遊びながら体力づくりができる屋内施設

の検討はあっても良いのではないでしょうか？

165 もう少し通学路に見守ってくれる大人の方がいると安心できるなあと思いました。

166 遊ぶところをもっと作ってほしい。

幕別町がやっている行事、イベントをもっと幼稚園とかでも知らせて欲しい。

167 ・保育施設が古くて、あまりよい環境とは言えないので新しくしてほしい。

・保育時間を長くしてほしい。

・小学生の放課後の預かってくれる事業や活動を増やして欲しい。

・保育士さんの給料をあげて、人を増やして欲しい。働く環境改善。

168 ・町独自の取り組みで０歳から２歳までの保育料無償化を実施して欲しい。

・遊び場の充実（屋内）



問42における記述内容

169 屋内で遊べる（遊具など）施設があれば、１年通して快適に遊べると思います。

170 毎日利用できるような屋内などの遊べる施設を増やして欲しい。

171 土日も働きたいので、学童保育等があると良い。平日の小学校低学年が13時下校で早い。保育所のよう

に18時まで見てもらえると助かります。

172 保育園、幼稚園の無償化。児童手当増

173 常勤（フルタイム）の共働き、周囲に親族がいない家庭を想定した教育、保育環境になってはいない

と、幕別町ではなく帯広市などもっと環境、条件が良いところで住みたいと思う。

174 屋内で体を動かして遊べる施設があるととても嬉しいです。

175 幕別町は住みやすくとても好きです！

保育所等に入所していない未満児がいるため、上の子の行事等の際に一時預かりの利用をしてみたいと

思うこともありますが、一時預かりを利用して仕事をしている人もいると聞いたので、予約もすぐに埋

まってしまうと聞いたことがあり、利用に踏み切れずにいます。短時間でももっと気軽に小さい子を預

けられるように支援があれば嬉しいなと感じています。

176 母子家庭ばかり優遇されるのはどうかと、、、二人親でも収入がひとつだけの家庭もあるのに。母子家

庭＝二人親家庭と一家庭として考えるべきだと思う。

177 育児休業取得復帰したとあるが、長期休んでも戻ってこれるようにしてもらっていた。（その間無給）

産後半年でいったん戻ったが、義母にあずけるのが難しく、また長期休んで幼稚園入園から復帰した。

兄弟でインフルがいたら幼稚園を休まなければならない等、仕事を休まなければならないのも困る。

178 健診時などに助産師さんや保健さんや栄養士さんに話を聞いたり、具体的なアドバイスをしていただけ

たり、とても安心したのを覚えています。こういう機会がもっとあれば、私のように救われた気持ちに

なる人が増えるのかもしれません。（プロに見てもらえる機会が意外と少ないので）

179 保育園の受け皿を広げて欲しい。（低年齢児）

180 現在、我が家は北小区域、札内東中区域にありますが、中学校は札内中学校の方が近いため今後選択で

きるようになるとありがたいです。また、人数も札内中学校の方が多くその点もうまくバランスが取れ

たらと良いと思います。どうしても南小へ通う子の方が多いので、そのまま札内中の人数も多くなって

しまうのはわかるのですが、我が家と逆に小学校は南小の方が通いやすくても、中学校は札内東中の方

が近くなる区域もあるかと思います。



問42における記述内容

181 ・室内で遊べる場がもっと欲しい。

・仕事をしているので、幼稚園の預かりを利用しているが、預かり保育料の上限が450円というのがなん

でかなと思う。無料にしてほしい。保育所に預ければ良いのではと思うかもしれませんが、保育環境の

充実を考えると幼稚園の方が良いので、色々と選択が難しい。

182 もっと子育てに寄った国や自治体の仕組み作りが必要。出産率を増やすためには若者への待遇や税制優

遇等の改善が急務だと思います。

183 幼稚園に通っているが、病後児保育を利用できるようにしてほしい。

184 子育て支援センターの数を増やして欲しい。

185 週３～４日程度の就労（母）では認可保育所に入ることができず、家庭的保育園を利用していました

が、保育料がとても高く、制約も多い（休日に預けられないなど）ので、幼稚園の満３歳クラスに転園

しました。幼稚園の長期休暇期間は預かり保育の料金がとてもたかくかかってしまうので、満３歳でも

補助金を利用できるようにしていただきたいです。これから第２子の出産を控えていますが、フルタイ

ム勤務への切替、０歳からの預け入れなどしなければまた保育園に入ることができないのではないかと

今から不安です。

186 ・天候に関係なく、子どもが遊べる無料施設が町内にいくつかあったらいいのになあと思っておりまし

た。児童館内がアスレチックになっているなど、子どもの頃に天候に関係なく遊べ、楽しかった思い出

があります。

・土日、祝　１人育児の親がたまにリフレッシュできる施設があったらいいなと思いました。

187 子ども達の病院代がかからないのはとても助かります。ありがとうございます。その他、小学校に入っ

てからの給食費の負担や教材費などの負担も人数が増えると大きくなり大変です。母子家庭や低所得の

枠に入っていなくても税金の支払いなどでお金が余っているわけではありません。全体的（一部だけで

なく）に支援があると、みんなもう少しゆとりを持って暮らせるのになと思います。

188 一時保育の予約電話がまったくつながらないので、ネットで予約できるようにしていただけると便利に

なると思います。

支援センター（あおば分室）の午後の開放時間を伸ばして欲しい。15：30～17：00くらいに行きたいこ

とが多いが利用できる施設がない。保育園入園時の点数を公表して欲しい。

189 保育施設の老朽化があると思うので、今後の子どもたちのためにもできれば新しい施設にしてあげてほ

しいです。

190 ・現在、一時保育（子育て支援センター）の申し込みが殺到して、申込時に電話をいくらかけてもつな

がりません。500回くらいリダイヤルしてやっとつながったころにはもう申し込みがいっぱいで利用でき

ませんでした。この状況がなんとかなればいいなと思います。

191 ・保育所の定員０歳１人（中央保育所）は少ないと思う。（保育所不足もあると思うが）

・一時保育は希望する日に限らず預かってもらえない。（行事の時期やさかえ保育所から派遣してもら

えるか、確認したことあり）２歳６か月まで？弁当が必要なので、どうにかならないのか。

・未就学の子どもがいるのでが、室内の遊び場を整備して欲しい。

192 多胎はとにかくお金と体力を使います。ミルク缶１缶は３日でなくなり、おむつは１パック１週間。預

けるのも２倍の金額。ファミサポさんにお願いしたくても利用するまでに至りません。児童手当はとに

かく助かりますが、拡充を早急に強く希望します。



問42における記述内容

193 おむつ無償化（２歳以下）

194 ・冬に室内で遊べる総合施設があるとうれしい。

・給食費を無料にはならないでしょうか？

195 乳幼児のおむつやミルクの助成制度、給食費の無償化、習い事に対する支援があると嬉しいです。

196 一時保育（子育て支援センター）の利用をもう少し、気軽に利用できるようにしてほしい。

予約する電話もなかなかつながらなったり、予約いっぱいで希望日にお願いできないことがよくあった

ので。

197 子どもの定期健診で様々な子育てに関する情報をいただけるのでありがたいです。

198 こども園の建物を新設しないまま、開園するのは納得いっていない。古く、駐車場もなく、心配しかな

い。環境が良いとはとても思えない。

199 中学校の制服はいらないと思います。いるとしたらジャージはいらないと思います。

200 やはり保育園に入れる可能性がほとんどなく産前産後も切迫早産や授乳で寝不足の中、遠くの保育園に

行かなければならなかったので、受け皿を増やして欲しい。結果的にとてもよい保育園なので、現在も

音更まで通園していますが。

201 未就学児に関してはまだ我慢できるが、農村地域の小中学校存続問題は毎年議論・確認をして欲しい。

地域の気持ちより、今後の子どもたちのかかわりを考えて欲しい。同級生等の知り合いが少なければ、

大人になった時に地元に生活基盤を作る可能性は低くなると思う。また、存続問題の壁が高ければ他町

村のように区域外通学を認めて欲しいです。（大人数の中で学びたいなどで）通学距離の問題で対応を

変えるのはやめていただきたい。（住居地区、隣接地区だからOKなどは平等ではない。）

202 帯広の保育所や幕別の保育園などはセキュリティーがしっかりしているが、幕別町立の保育所のセキュ

リティーに不安がある。子どもの安全のためにアルソックなどの施錠にしてほしい。

小さい子が遊べるような室内施設もあったら、母親のリフレッシュもできて良いと思います。

203 １時間の時間をかけ回答しましたのでより良く子どもたちが幸せに過ごせるようにしていただきたいで

す。子どもと楽しい思い出がつくれる通いやすいイベントがあれば良いなと思います！お忙しいところ

ですが、お願いします。

204 幼児からできる習い事（水泳、ダンス、スケート、スポーツ系）のスクール等があれば良いなと思いま

した。保育園　土日やっているところがないため、札内に住んでいるが、預け先がなく少し不便。

205 幼稚園がなくなるのがとても残念です。

他にも子育てするには、少し厳しいです。

学校もなぜ中学と小学を一緒にするのか理解ができません。よくわかる説明もないままいろいろ進めて

しまい不信感ばかりになっています。


